
Под знаменем Ленина
ОРГАН ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КПСС И ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
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В ИЮНЕ 1931 ГО ДА

№ 175 
(13715) СРЕДА, 13 СЕНТЯБРЯ 1989 ГОДА Выходит пять раз в неделю ЦЕНА 

3 КОП.

Восьмого сентября в малом зале Дворца культуры и 
техники Новотрубного завода состоялся пленум город
ского комитета КПСС. С докладом «Задачи городской 
партийной организации по реализации решений мартов
ского (1989 г.) Пленума Ц К  КПСС по аграрной поли
тике партии» выступил второй секретарь горкома пар
тии А, С. Калякин. Доклад с некоторыми сокращения
ми и прения по нему публикуются на 2 и 3 страницах. 
Постановление IV  пленума направлено на ускорение 
решения продовольственной программы города.

I УРОЖАЙ-89 •

ПЛЕНУМ ГОРКОМА КПСС
На пленуме утвержден резерв на замещение должно

стей секретарей горкома КПСС и председателя горис
полкома. Решен оргвопрос: В, Б. Савушкин освобожден 
от должности заведующего орготделом горкома и вы
веден из состава бюро горкома КПСС по личной прось
бе. Заведующим отделом утвержден В. А. Вольф, кото

рый также переведен нз кандидатов в члены горкома 
КПСС.

В работе пленума приняли участие секретарь обко
ма КПСС В. Н. Романов, зам. главного инженера ком
бината «Свердловскмясоагропром» В. В. Гусев, главный 
инженер территориально-производственного объединения 
«Свердловскхлебпром» Д, А. Тертычный, зам. гене
рального директора «Свердловскпивоагропрома» В. Э. 
Велинбахов, начальник подотдела молочной промышлен
ности облагропрома JT. Г. Зарубинская.

В помощь
АРЕНДЕ
Фоторепортаж

Н * верхнем сним ке — 
'члены кооператива «Поле
вод» из совхоза «Витим
ский» Г. М. Тимсновский, 
А, М, Александров, А, В, 
Ярин, Р, 3, Кагиров (слева 
неправо). Теперь уж е  уве
ренно м ож но  сказать, что 
уборка картофеля подходит 
к концу; на понедельник 
неубранными оставались 
«олсотни гектаров,. Правда, 
до плана еще далеко; взя
то три ты сячи 'тонн  клубней, 
а надо еще полторы тыся
чи, Заканчивают работу ди- 
чаг.ввцы (на среднем сним
ке), 57 гектаров убрали ©г- 
неупорщ ики ; причем сде
лали зто четко, с хорош им  
качествам.

Чуть больше половины 
площадей убрано в совхозе 
«Первоуральский», Д о  по зд 
него вечера хватает работы 
водителям, Один 'из них, 
Р. Ф . АнвфОв (на снимке 
внизу), старается вывезти 
весь собранный за день 
урожай, не оставлять ни 
клубня.

Сухая погода благоприят
ствует уборке , и как важ но 
сейчас не допустить потерь, 
Горпищ вторг установил гра 
фик завоза картоф еля: 
50 тонн ежедневно. Но если 
привозили сверх того, ма
шины заворачивали обрат
но! Это уж  никуда не го 
дится, Если нет в о зм о ж н о 
сти принять продукц ию  я 
хранилища, надо везти ее 
і  магазины. Да и почем у 
сухие-то клубни нельзя при
нять сверх графика?

Н ынче в совхозе уборка  
ведется ком байном . Жаль, 
что использую т агрегат не 
на полную  мощность. П ро 
стаивает и новый комбайн 
большей производительно
сти, Такой м ож ет внести 
револю цию  в уб о р ку : вм е
сто еотни лю дей на гектар 
нужны  единицы. Но не из
жит еще консерватизм  — 
привыкли мы % копалке  и 
о гр о м н о м у  шлейфу людей 
за ней. Ш естой цех Н ово
трубного  завода поставил 
лю дей на переб орку карто
феля после комбайна и 
быстро справился е зада
чей. А седьмой решил уби 
рать по-старому...

П роблемой механизации 
уборки  надо заниматься 
сейчас, не откладывая на 
будущ ий сезон. Тогда успе
ют подготовить и ком бай
ны,, и сортировальные пунк
ты.

И. ЗИЛЬБЕРТ, 
агроном, 

® е те  В. ЗОТОВА,

Вести с предприятий
Одной из лучш их смен 

называют на заводе терм о
изоляционных материалов 
смену . опытного мастера 
С, В, Лопатиной. В августе 
коллектив сумел произвести ‘ 
сверх ; плана 460 кубов ми- 
нераловатных изделий. А 
за восемь месяцев на его 
«чету уж е  5440 кубов сверх, 
плановой продукции. О т
личный результат!

Смена находится на кол - 
лективном подряде,' В ней

ЛУЧШАЯ
СМЕНА

12 человек. Лидеры  коллек
тива —  .вагранщ ик П. С. 
Гусельников, шихтовщ ик 
Е. М. П ом орцев, съемщ ики 
М. Ш. Мусине, Г. Н. М едве- 
дева,

Прйятно, что и в целом 
наш завод в августе пора

ботал неплохо. Выполнен 
план поставок, произведено 
сверх плана 1600 кубов м и
нераловатных изделий, в о з 
росла производительность 
труда, -вместо 78 тысяч руб
лей прибыли заводчане по
ложили в свой «кош елек» 
92 тысячи.

А . СКОРЫНИНА, 
начальник 

планового отдела 
завода ТИМ.

-Я НОВОТРУБНЫЙ ЗАВОД=

А что аппарат? Из четырех кандидатов
Какова численность работников заввде- 

управле,ния? Д о недавнего времени боль
шинство ноаотрубкиков было в неведении, 
отсюда и разговоры о разбухшем управ
ленческом аппарате И  вот цифры пре
даны гласности."Отвечая на вопросы тру
дящихся-, заданные в ходе обсуждения 
выполнения колдоговора за первое гіолу- 
годие, начальник отдала научной, органи
зации труда и заработной платы В. В. 
Крапивина сообщила- численность по за-, 
водоуправлению- 1986 r o j  — 1058, 1987 
год — 1011, 1988 год — 986, 1989 год —  
970 человек.

Таким образом, видна тенденция к  со
кращению. На вопрос работников цеха 
№ 5, сколько человек из заводоуправле
ния перешло в цехи после сокращения, 
ответ дан такой: «В заводоуправлении
сокращено 70 руководителей, специали
стов и служащих, 13 из них переведены 
в цехи завода».

А куда же устроились остальные? Не
безынтересно было бы узнать накануне 
очередного, сентябрьского заседания СТК 
предприятия, где будет рассматриваться 
организационная структура управления за. 
водом.

В Москве завершил работу V I  съезд 
ВЦСПС. А на Новотрубном в разгаре 
о тч е т  б - і  ыббрная кампания в профсою
зе. Заводская конференция состоится в 
конце октября,

В 14 профорганизациях из 48 уже про
шли к  концу ' прошлой недели отчетно- 
выборные . собрания и конференции. Не 
секрет: к  профсоюзу много претензий 
рабочих. .Известные слова о танцующих 
«польку-бабочку» вокруг администрации 
не потеряли- свою актуальность.

Об этом й шел открытый прямой раз» 
говор , у. трубопрокатчиков первого цеха. 
Лейтмотив многих высказываний: проф
союз должен защищать права трудящих
ся, а не быть только распределителем. 
Говорили без привычных шпаргалок. В 
Постановлении конференции записано: 
каждый член цехкома по графику (ои 
будет- вывешен в цехе на видном месте) 
обязан побывать в одной из бригад с от
четом о своей работе. И  это не мода на 
демократию, а требование дня!

Открытым голосованием из четырех 
кандидатур выбирали новотрубники пред
седателя цехкома. Им вновь стал Анато
лий Матвеевич Разуев.

В. КУР ГА Н О В.

ЛЕТО В ЦИФРАХ
На Новбтрубном заводе 

подведены итоги отдыха де
тей трудящихся предприя
тия в летние каникулы. Вот 
какие цифры назвали нам в 
профкоме: за три месяра, с 
30 мая по 25. августа, в пи
онерском лагере «Орленок» 
отдохнуло 1611 ребят, в 
«Огоньке» — 851, в, город
ских пионерских лагерях — 
2097, в детско-юношеской

спортивной школе — 382, 
в оборонно-спортивном лаге
ре им. Пелевина—  .102, в 
лагере труда и отдыха — 
512, на базах отдыха «Све
тофор», «Сосновый бор», 
других побывало 550 чело
век, по турпутевкам за счет 
предприятия съездило 132 
человека. К ром е . того, за 
счет завода оздоровлено 
112 детей-сирот.

Общая же цифра такова: 
7105 детей. Она почти сов
падает с прошлогодней. К  
сожалению, как  и в прош
лом году, пик отдыха 
детворы пришелся на пер
вую-вторую смены. А вот на 
четвертую родители покупа
ли путевки неохотно. Что 
же делать? Может быть, 
ограничиться тремя лагер
ными сменами за лето?

ТРЕВОЖНЫЙ СИГНАЛ
В августе —  начале сен

тября но заданию госторг- 
инспекции мы проверили ас
сортимент овощных прилав
ков в магазинах Билимбая 
и Новоуткинска, В дефици
те — свежая капуста, мор
ковь, картофель, да практи
чески все овощи за исклю
чением помидоров. Заведу
ющая билимбаевским мага
зином № 31 Г, А. Иванова 
говорит:

—  Наш магазин обеспечи
вает продуктами детские са
ды и больницы, где требуют

О В О Щ Н О Й  Д Е Ф И Ц И Т
овощи, зелень, а к  нал* ни
чего не поступает.

Завхоз новоуткинской 
больницы С. П. Боннэ рас
сказывает, что, несмотря на 
лето, в меню больничной 
столовой одни макароны да 
каши, А ведь больным ну
жен витаминизированный 
стол.

Билимбаевцы ездят за 
овощами в Первоуральск.

Но им-то близко, а вот ж и 
телям Новоуткинска. Слобо
ды приходится сидеть на 
макаронах. Многих выруча
ют собственные огороды, но, 
к  примеру, дыни, арбузы, 
баклажаны на Урале не 
растут. Да и помидоры в 
открытом грунте не созре
вают, не говоря уже про 
виноград, сливы, персики и 
другие фрукты.

Во время проверки иово- 
уткинского магазина № 29 к  
нам обратилась пожилая 
женщина, беспокоится, по
явится ли капуста к  зиме. 
Многие . покупатели резонно 
замечали, что когда огурцы 
были п о . 5 рублей за кило
грамм, на прилавках их бы
ло в достатке, а вот по 40 
копеек почему-то нет. В 
торговом отделе райло, ко 

торый возглавляет Т. Л ,
Исмаилова, ссылаются на 
то, что совхоз не везет, а у 
самих транспорта нет. А 
весной, значит, транспорт 
находился. Видимо, райпо 
не заинтересовано торговать 
по государственным рознич
ным ценам. А в результате 
создали дефицит овощей и 
фруктов.

И. К Р И В И Ц КИ Й , 
нештатный инспектор 
городского комитета 
народного контроля 

> и гоеторгинспекции.



* Пленум горкома КПСС —

АГРАРНОЙ ПОЛИТИКЕ-ЦЕЛЕНАПРАВЛЕННОСТЬ И УСКОРЕНИЕ
-  ИЗ ДОКЛАДА ВТОРОГО СЕКРЕТАРЯ ГОРКОМА КПСС А. С. КАЛЯКИНА ^

ВОПРОС, вынесенный на до 4 тысяч тонн в 1990 го - не выполняет обязательств 
обсуждение пленума, важен ду. по его поставке Ачитский
как никогда. Недостатки по ПОВЛИЯЛИ ли показате- район. Торговля города 
обеспечению населения ли работы на улучшение вынуждена искать карто- 
страны продовольствием снабжения населения про- фель в других регионах, 
касаются и нас. Сегодня дуктами питания? В какой Необходимо в наших сов- 
необходимо пересмотреть степени? Трудно судить, по- хозах увеличить площади, 
позиции по реш ению этой тому что реализация мяса занятые этой культурой, за 
проблемы. составляет всего 41 процент счет уменьш ения посадки

В прошлом году потреб- от количества проданного в овощей, которых мы лро- 
ление на жителя области городе через госторговлю  изводим больше, чем нуж -

общественное питание, но городу. Был у нас и ещедогтигло мяса мясопро-
один резерв увеличения 
производства картофеля, но 
после передачи совхоза 
«Уткинский» в АПО  «Чусов
ское» это хозяйство пере-

дуктов по 75 кг, молока и м°лока  26, картофеля
м олоколродуктоз — 407 кг, 58 процентов. Мы в знзчи-
картосЬеля —  96 кг, oso- тельной мере зависим от
щей— 80 кг. В городе же мы выделенных фондов на эти 
имеем мяса и м ясолродук- пр°дукты .
тов только 59 кг, молочной Вопрос должны рассмот- стало его выращивать,
продукции — 334 кг, карто- Реть обком  КПСС, облис- Надо признать: наверное.
феля   91 и овощей — 65. полком. Первоуральск не с будущ им этого хоэяйст-
Существенная разница! А имеет стимула работать на- ра, т. е. совхоза «Уткин- 
научные нормы по мясу — пряженно, потому что в ский», »ы  сделали больш ую 
81, м олокопродуктам  —  468, Распределении сверхплано- ош ибку, передав его в АПО 
овощ ам —  І20. продукции не участвует «Чусовское». Обещ ано было

Подсчитали свои вОзмож- Ѵ ' 6 Д* Л„И д *  вС* М одина;  совхозу объ единена
ково, а колбасных изделии но ничего серьезного
свердловчане получают в 
расчете на одного жителя 
вдвое больше. О какой 
справедливости м ож но го

ности, и стало ясно, что к 
1995 году на душу населе
ния в подсобных хозяйствах 
предприятий и организаций,
личных подворьях граждан _ ,м ^  г м  ворить? Это упрек и пред-Ь 4 I I Л ііП и /йЫ  nnnUIJUTL T ftm  ' 'мы сможем получить толь

не сделано для развития 
производства и социальной 
сферы. С совхозом «Ут
кинский» следует опре 
делиться: или он останется

«л пп иг ідягй 41 6 иг сеДателю горисполком а в АПО  «Чусовское», или на
' ' комм унисту А. Ф. Бунако- его базе создать городскоемолока, 57 кг картофеля и 7 7  1 его оазе создать городское

горторготделом подсобное хозяйство, или 
вернуть хозяйство обратно.

В городской комитет пар
тии поступило письмо от

12,2 к г  овощей. ° У' в “ щковой за робость
Таким образом, к концу в отстаивании фондов на 

тринадцатой пятилетки го- продукты  питания в облис- 
роду потребуется увеличить полкоме.
фонды к ф актическому уро- Обеспечение населения 
вню 1988 года по мясу и города овощами закрытого 
мясопродуктам  на 43,5 про- грунта требует нового под- 
цента, цельномолочной про . хода. Для нормального 
дукции — на 15— 20, кар- снабжения ранними овоща- 
тофелю — на 86,2. Пути ми необходимо иметь один 
решения этого вопроса — квадратный метр теплиц на 
укрепление материальной жителя. Мы у себя имеем 
базы совхозов, подсобных немногим более 0,5 кв. м. 
хозяйств. Но и тут часть выращенной

М ного сделано по разви- совхозами в закрытом грун- 
тию  агропромы ш ленного те продукции отправляется 
комплекса города за про- за пределы города, 
шедшие годы двенадцатой Необходимо пересмотреть 
пятилетки. В совхозах, на отношение коммуниста.м-ру- 
птицефабрике построены ководителям В. Ф . Ж идко, 
жилые дома на 180 квар- О. А. Будиной, Л. В И ш ко- 
тир, 3 дома животноводов, вой, Й. В. Новоселову, 
один из которых в совхозе Л. П. Чуркину, В. Г. Волко- 
«Битимский» представляет ву к переработке выращен- 
собой современное архитек- ной продукции, т. е. засол- 
турное сооружение. В сов- ке, консервированию, чтобы 
хозе «Первоуральский» в огурцы , помидоры  и другие 
августе сдан в эксплуата- овощи были круглый год на 
цию детский сад на 140 прилавках магазинов, а не 
мест, ведется строительство отправлять выращ енную 
ещ е одного  на 50 мест, продукцию  в другие рай- 
культурно-спюртибного цен- оны. Активней вникать в
тра, которы е планируется планирование совхозам го - I___________________________
сдать в этом году. В хо- рода надо зам. председате-
зяйствах построены сено- ля горисполком а ком м уни- коммунистов бывш его сов- 
склады на 2500 тонн, в том сту Н. Ф . Плаксину. хоза «Уткинский», в кото-
числе на 1750 тонн с актив- Нам необходимо иметь в ром  выражено возмущ ение 
ным вентилированием, два городе закрытый грунт пло- трудящ ихся положением 
летних лагеря на 800 голов щадью 18 га. Сейчас в сов- дел в коллективе. Укрепле- 
и пять выгульных площа- хозах, подсобных хозяйст- ние материальной базы не 
д ок для скота, три телятни- вах предприятий только ведется, резко  ухудшилось 
ка на 800 голов, нефтебаза, 9,3 га теплиц. Считаем, что обеспечение стройматериа- 
маш инно-тракторная мае- в совхозе «Витимский» не- лами, отсутствует четкая ли- 
терская и ряд других объ- обходимо построить теплич- ния единства в руководст- 
ектов. Ведется строительст- ный комбинат на 3 га и в ве со стороны руководства 
во в совхозе «Первоураль- совхозе «Первоуральский»—  АПО «Чусовское». Совхоз 
ский» животноводческой на 2 га. С перспективой не- потерял права государет- 
фермы на 400 голов круп - обходимо рассмотреть воп- венного предприятия, мень- 
ного  рогатого скота. По рос о строительстве в сов- ше получает техники, бен- 
решению бю ро горком а хозе «Первоуральский» го- зина, социальных благ для 
КПСС в совхозе «Битим- родского  базового консерв- трудящихся, 
ский» построена ферма для ного завода и в четырна- За первое полугодие 1989 
голш тиноф ризской породы дцатой пятилетке — теплич- года совхозами «Уткинский» 
скота, закупленной в ФРГ. ного комбината еще на и «Уралтяжтрубстроевец» 
Напомню, что в 1988 году 3 га. Все эти объекты тре- реализовано всего мяса (жи- 
наши совхозы в среднем буется построить за счет вой вес) 523,8 тонны. В го 
ло городу получили молока средств предприятий под- роде осталось только 147.4
по 4686 кг на каж дую  фу- рядным способом с после- тонны, или 28 процентов, 
ражную  корову. И есть воз- дую щ ей передачей их в т. е мясо, выращ енное на 
можность увеличить эту аренду совхозам. Если мы землях Первоуральска, ку- 
ц и ф р у .  Строительство примем сегодня это пред- шают все строители сблз
фермы велось с уча- ложение, то его со всей сти Мы должны дать л о л и -

стием ряда промышленных серьезностью и партийной тическую  оценку оуководи- 
предприятий города, прак- ответственностью надо вы- телю -ком мунисту АПС «Чу 
тическую  помощь оказыва- полнять. А то на деле у нас 
ли в материальных ресур- получается наоборот. При- 
сах и члены горком а пар- мер. 8 начале 1988 года 
тин А. Н. Ячменев, Е. М. на совете директоров одо.
Гришпун, А. И. Ткачук, ру- брены мероприятия по ока- 
ководители - коммунисты занию шефской

селу, в которые

предложении предприятии 
и организаций на совмест
ном заседании бю ро го р ко 
ма КПСС и горисполкома 
была утверждена програм 
ма по развитию подсобных 
хозяйств на XI! пятилетку. 
Рекомендовано было секре
тарям партийных организа
ций обеспечить к о н т р о л ь  за 
ее выполнением.

Что удалось сделать? За 
три года пятилетки произ
водство мяса в подсобных 
хозяйствах к уровню  1985 
года возросло в 1,7 раза, 
молока — в 1,6 раза, пого
ловье свиней увепичипось в 
2,4 раза. Освоено 315 га 
земель под сельхозугодья. 
В 1988 году произведено 
1027 тонн мяса, 372 тонны 
молока, 23 тонны овощей. 
На коней прош лого года 
поголовье свиней составило 
9766 Реализовано мя^а на 
одного  работаю щ его в 1988 
году по 15,2 кг. Однако, 
если в целом по городѵ 
программа по производству 
мяса в ‘прошлом году пере
выполнена, нэ многих пред
приятиях картина совсем 
иная.

Не справились с выполне
нием задания Новотрубный 
завод, объединение общ е-

В. А. -Бехтерев —  началь
ник СУ-1, Ю  В. Чижов — 
директор завода ЖБИиК, 
Ю  В. М огильницкий — ди
ректор Коуровского  лес
промхоза и другие.

совское» Г. Г. Крйницыну за 
такое состояние дел.

В совхозах и на птице
фабрике разработаны м еро
приятия до кониа тринадца 

помощ и той пятилетки по строитель- 
вошли ству производственных объ-

строительство теплиц и ояд 
других видов работ. Одна 
ко же в большинстве они 
не выполняются из-за от
сутствия инициативы ком- 

На птицефабрике продол- мунистое руководителей примерно в 30 мдн рублей 
жается реконструкция, на- предприятий и совхозов Много, но надо строить и
правленная на увеличение Обостряется ситуация| по строить с помощ ью  города 
производства мяса птицы картофелю Из г ода в год В 1986 г О Д У с учетом

ектов соцкультбыта, жилья 
с учетом наоаі ивания объ
ема производства сепьско 
хозяйственной продукции 
Строительство обойдется

ственного питания, райпо, 
Коуровекий леспромхоз, 
Билимбаевский лесхоз. Н е
обоснованно перенесень! 
сроки строительства ж ивот
новодческих помещ ений ПО 
«Хромпик», динасовым за
водом. Выполнивших про
грам м у по производству 
мяса нетрудно сосчитать на 
пальцах —  это завод «Иск
ра», Билимбаевский химлес- 
хоз, динасовый завод.

Не реализуется програм 
ма по производству молока 
в подсобных сельских хо
зяйствах. Тяжелое поло
жение складывается с осво
ением земель для развития 
корм овой базы.

В декабре 1987 года в 
порядке контроля за выпол
нением програм мы  и в свя
зи с тем, что проблемы 
обеспечения трудящ ихся 
продукцией, произведенной 
подсобными хозяйствами, 
решаются крайне медленно, 
на заседании горисполком а 
был рассмотрен вопрос «О 
ходе выполнения предприя
тиями города мероприятий 
по развитию подсобных хо
зяйств на двенадцатую пя
тилетку» В апреле 1988 го 
да снова раесмотре: воп
рос на совместном заседа 
ним горком а КПСС и го р 
исполкома с приглаш ением 
оуководителей предприя
тий. Снова обещания по
править положение дел и 
снова невыполнение их.

До конца 1989 года тре
буется, чтобы каж дое  пред
приятие, организация, уч

реждение без исключения 
защитили перспективный 
план мероприятий в горис
полкоме по развитию под
собных хозяйств на трина 
дцатую пятилетку.

П рощ е сегодня задавать 
вопросы, почему нет мяса 
в магазинах, и кивать на 
горисполком  или горком  
партии. Сложнее любому 
руководителю  или секрета
рю  партийной организации 
ответить трудящ имся, что 
сделано им самим по обес
печению продуктами пита
ния в своем коллективе, а 
таких предприятий и орга 
низаций 74. При нынешнем 
отношении *-яса в магази
нах не будет. При подготов
ке вопроса на пленум чле
ны горком а партии убеди
лись, что партийные бю ро 
эти вопросы рассматривают 
крайне редко, а порой и 
совсем уходят от них. Это 
партбюро рудоуправления 
(секретарь В. И. Антропов), 
ПЗРГО (секретарь В. В Ш е 
йн), швейной фабрики (И. П. 
Завьялов) и другие.

Вопрос развития подсоб
ных хозяйств сложный, и 
мы понимаем, что им надо 
заниматься постоянно. Кос
нусь еще одной стороны по 
подсобным хозяйствам — 
условий и оплаты труда 
рабочих, занятых на произ
водстве мяса. Неудовлетво
рительное состояние дел в 
подсобном хозяйстве райпо 
(председатель правления 
комм унист Ю. М. М анягин, 
секретарь парторганизации
B. Г. Иванова). Животные 
.содержатся под открытым 
небом и в грязи, даже в 
сухую  погоду, не хватает 
корм ов; условия труда ра
бочих очень плохие. М ного 
упреков высказали и рабо
чие подсобного хозяйства 
>П О  «Чусовское». Нет бы 
товок для свинарок, туале
тов не выдают мыло. Руко
водители не встречаются с 
рабочими, свои обещания 
не выполняют, животным 
не хватает кормов. О ргани
зация питания крайне не
удовлетворительная. В те
чение этого года ни разу в 
столовых не было огурцов,

з в последнюю 
декаду августа не стали да-

. о рабочим и чай, ссы
лаясь на нехватку сахара. 
До сих пор они не знают 
положения об оплате тру
да. Все эти условия побуж 
дают рабочих, а они это 
высказали, объявить заба
стовку или голодовку. Зна
ют о таком состоянии их 
руководители, но мер не 
принимают, да и партийный 
комитет треста (секретарь
C. И. Серебренников) вме
сте с проф ком ом  (зам. 
председателя В. С. П оно
марева) занимают позицию 
выжидания. При таком от
ношении к рабочим подсоб
ного хозяйства много при
весов в мясе ожидать труд
но. Парткому треста необ
ходимо дать оценку этим 
явлениям и спросить с ко м 
муниста Г. Г. Криницына, 
сможет ли он исправить 
положение дел.

Подводя итоги по разви
тию подсобных хозяйств, 
хотелось бы отметить поло
жительные стороны р уково 
д и т е л и  коллектива Ново
трубного завода 8. Н Д у- 
ева, С. В. Кирсанова, Ю. А. 
Храмова, бывш его секрета
ря парткома С. Ф . Портнова.
В этом хозяйстве уже со
здана хорошая база на сви
ноком плексе, в Перескачке 
пушен в эксплуатацию ко 
ровник, идет строительство 
жилья, АБК.

Дополнительнее направ
ление 8 обеспечении про
дуктами питания — разви
тие прямых связей по об 
мену продукции предприя
тий на продовольственные

товары. Завязывается д р уж 
ба в этом вопросе с г. Д ж и - 
заком. Прорабатываются 
варианты работы с д руги 
ми регионами страны.

ЯСНО, что селу пока не 
обойтись без шефской по
мощи города. По этому по
воду в трудовых коллекти
вах возникают неодобри
тельные разговоры. Если 
неумелым руководством  от
толкнуть шефские коллекти
вы от села, в нынешних ус
ловиях это будет означать 
срыв всей продовольствен
ной програмдАы.

На гормолзаводе в две
надцатой пятилетке прекра
щен выпуск некоторых ви
дов новой продукции, не 
выполнялись планы по про
изводству диетпродѵктов, 
ж ирного  твогэога, сырков, 
сырковой массы. Мала доля 
выпуска полуф абоикатоз в 
фасованном виде на мясо
перерабатывающем заводе.

По мясоперерабатываю
щему предприятию  реш е
ние должно быть принято, 
и мы просим секретаря об
кома партии В. Н. Романова 
оказать содействие в выво
де завода на самостоятель
ный баланс. М ясо с подсоб
ных хозяйств пошло, а по
лучать его жители города 
Первоуральска должны по
чему-то через Свердловск. 
Промыш ленные предприя
тия готовы выделить сред
ства, материальные ресур 
сы и построить убойный 
цех, провести реконструк
цию с приобретением сов
ременного оборудования и 
поточных линий по выпуску 
колбасных и других мясных 
изделий.

Для помощ и в реконст
рукции предприятий лере- 
рабатывающих отраслей агѵ 
ропром ыш ленного ком плек
са требуется привлечение 
промыш ленного потенциала 
города. Очень много возни
кает вопросов по работе 
пивобэзалкогольного завода 
и хлебокомбината. Чтобы 

удовлетворить потребности 
города в газированной во
де, квасе, пиве, особенно 
в летний период, сущ ест
вующ ие мощности надо 
увеличить в несколько раз. 
Решение о строительстве 
нового пивзавода надо при- 
н'«»>ать срочно и заклады
вать его в первых годах 
следующей пятилетки.

От подбора и расстанов
ки кадров будет во м ногом  
зависеть выполнение задач. 
Слабое знание обстановки 
на местах секретарями 
парторганизаций, нетребо
вательность к руководите
лям, отсутствие гласности в 
коллективах приводят к 
конф ликтам м еж ду админи
страцией и трудящ имися. 
Так получилось в совхозе 
«Битимский», где секретарь 
партбюро Т. А. Кондратье
ва не проявила настойчиво
сти в организации встречи 
директора хозяйства, ко м 
муниста Л. П. Чуркина с 
трудовым коллективом. Он 
несколько дней не м ог 
найти для этого времени. 
Результат — забастовка: 44 
тракториста не вышли в 
поле в первый день посев
ной, выдвинув справедлив 
вое требование разобрать
ся в оплате труда.

Сегодня необходимо
во главу угла поставить 
работу с кадрами. Через 
все формы организатора 
ской, идеологической рабо
ты, через средства массо
вой информации, через 
партийную работу с ко м м у
нистами, тружениками села 
необходимо обеспечить 
мощ ную  идеологическую  
поддерж ку новой аграрной 
политики. Решение продо
вольственной проблемы оп
ределяет судьбу перестрой,- 
ки.

*  Пленум горкома КПСС

АГРАРНОЙ ПОЛИТИКЕ- . И УСКОРЕНИЕ
ПРЕНИЯ ПО ДОКЛАДУ^

Первым выступил в пре
ниях секретарь парткома 
Новотрубного завода С. В. 
Кирсанов:

— Мы сегодня должны 
решить вопрос о том, как 
дальше будут складываться 
шефские связи. В трудовых 
коллективах очень напря
женное положение, рабочие 
задают вопрос: хозрасчет
позволил вести прямой за
куп сельхозпродукции, зачем 
нам идти на поле? Как бу
дут дальше складываться 
экономические отношения с 
совхозами? Ведь сегодня 
договоров мы опять не за
ключили. И нам приходится 
умрлять коллективы выхо
дить на уборку. Трудно объ
яснить людям, почему даже 
при аренде в совхозах они 
не могут обойтись без заво
да.

Подсобное хозяйство и де
централизованный закуп. 
Подсобное требует миллио
нов, негде взять земли: ва
лим лес, чистим суглинок, а 
рядом дружининские земли 
пустуют. ’ Кроме того, для 
своего подсобного хозяйства 
мы ежегодно сдаем 0,5 ты
сячи квадратных метров ж и
лья. Считаю, это не только 
личное дело новотрубни- 
ков, это в целом под
держка продовольственной 
программе.

Директор совхоза «Перво
уральский» И. В. Новоселов 
сказал с трибуны пленума:

—  Городским комитетом 
партии немало сделано и 
делается по увеличению ва
лового производства сель
скохозяйственной продукции 
и главным образом мо
лока, мяса, картофеля, ово
щей. Большое внимание уде
ляется и развитию матери
ально-технической базы про
изводства и социально-бы
товых условий тэѵжеников 
села. Будут введены в экс
плуатацию четыре теплицы, 
лукохранилище. Построен 
двухквартирный дом и еще 
два строятся. Введены в эк
сплуатацию полевая дорога 
протяженностью 5,5 кило
метра и дорога на полтора 
километра находится в ста
дии завершения.

Я считаю, что если мы 
сильно захотим, то увели
чить показатели возможно. 
Необходимо только, чтобы 
решение продовольственной 
проблемы стало первооче
редной задачей, и занимать
ся реализацией этой задачи 
необходимо всем постоянно, 
а не только перед проведе
нием пленумов или сессий 
горсовета.

Я считаю и предлагаю 
главным направлением на
ряду с развитием личных 
подворий и подсобных хо
зяйств определить развитие 
совхозов в кооперации с 
промышленными предприя
тиями, Так как на сегод
няшний день в совхозе про
изводство более эффектив
но, фондоотдача, производи
тельность труда выше, чем в 
подсобных хозяйствах. При
мером может послужить 
дальнейшее расширение в 
городе защищенного грунта. 
Я вижу это так. Промыш
ленное предприятие, распо
лагающее силами и средст
вами, строит теплицы, а сов
хоз в них выращивает по 
заказу предприятия овощи 
н поставляет тому коллек
тиву, который построил теп
лицы. Разумеется, такая 
кооперация может состоять
ся на взаимовыгодных усло
виях.

Необходимо составить 
программу деятельности 
минимум на пять-Десять лет 
и подкрепить ее развитием 
материально-технической ба
зы. Имею в виду обеспечен
ность посевными площадя
ми, производственными по
стройками, людскими ресур

сами, социальным обустрой
ством и т. д.

Важные проблемы подня
ла главный инженер моло
козавода Т. В. Балашова.

—  На нашем предприятии 
работают в основном жен
щины, — сказала она. — А 
труд тяжелый, физический. 
Но несмотря на это, по-мо
ему, мы неплохо кормим на
селение. Для нормальной 
деятельности предприятия 
необходимо хорошее сырье, 
вода и пар. С водой же по
стоянные перебои, из-за па
ра воюем с заводом 
Ж Б И иК. Нам, правда, пред
ложили строить водовод. 
«Мудрое» предложение, 
нечего сказать, на заводе 
поибыль-то всего 400 тысяч. 
Исполком должен проявить 
заботу о воде и паре.

У  нас не хватает холо
дильных камер, плохо с 
бытовками. нет тарного
склада. Просим городские 
предприятия помочь нам.
Все, что вложит в нас го
род, вернем добавочными 
продуктами: сгущенным и
сухим молоком.

Генеральный директор аг
ропромышленного объедине
ния «Чусовское» Г. Г. Кри- 
ницын сказал:

—  Боюсь, что и сегодня, 
ка к  в старые добрые време
на, поговорим и разойдемся. 
Неоднократно ставился воп
рос о человеке, который бы 
занимался всем связанным 
с продовольственной про
граммой. Сегодня не к  кому 
обратиться. Надеялись на 
агроотдел, но с подсобных 
хозяйств он только справки 
требует. Второй секретарь 
горкома КПСС А. С. Каля- 
кин — отличный пропаган
дист, но никогда не зани
мался сельским производст
вом. Я предлагал перед пле,- 
нуыом: давайте встретимся, 
выясним наши возможности. 
Сказал: «Да». Но. ограничи
лись проверками и разно
сом. А ведь могли давно 
решить многие проблемы.

Коль уж  провозгласили 
лозунг «Вся власть — Сове
там», то и в этом направ
лении можно определиться. 
Нужна кооперация подсоб
ных. Д аже Новотрубному 
заводу одному трудно. Что 
касается совхоза «Уткин
ский», вся документация по 
нему в работе. Мы его при
няли недавно. И, как гово
рят уткинцы, горком их 
всячески побуждает выйти 
из АПО. Мы никого не со
бираемся обманывать. Все, 
что будет вложено кем-либо 
в наше объединение, вернем 
продукцией.

Остро выступил с трибу
ны пленума председатель 
городского комитета народ
ного контроля В. М. Прохо
ров:

— Проверки наши пока
зали: как ни вопрос, так 
целый пласт неиспользован
ного резерва. На Перво
уральской птицефабрике 
ежедневно от забоя птицы 
образуются более 800 кило
граммов потрохов, за год 
— около 290 тонн. Это рав
носильно производству мя
са всеми подсобными хозяй
ствами предприятий, исклю
чая подсобные Новотрубно
го завода и АПО «Чусов
ское». Однако реализуются 
населению только 15—20 
процентов. Остальные пере
рабатываются на корм пти
це. Не расточительно ли 
это?

А причина проста: нераз- 
воротливость В. П. Греда- 
сова и В. Ф. Ж идко—двух 
директоров разных ве
домств, которые ссылаются 
на санэпидстанцию. Не от
крыт магазин «Птнца», где 
должны продаваться эти де
ликатесы, продукция не про
дается ни в фасованном, ни 
расфасованном виде, ана

лизов на сальмонеллез в 
СЭС не имеется, а имеются 
только слухи о том, что 
где-то по Европе бродит 
это заболевание. В. П. Гре- 
дасов ссылается на В. Ф. 
Ж идко, что тот не откры
вает магазин «Птица», Ж ид
ко — на главврача санэпид
станции Еловских, который 
запрещает продавать без 
расфасовки, Еловских, в 
свою очередь, на Гредасова, 
который не организует рас
фасовку. Образовался бю
рократический порочный 
круг. Кто-нибудь спросил с 
этих р у к о вод и те л ей-к о м м у- 
нистов? Нет.

А ведь в городском коми
тете партии есть ответствен
ные работники, которые ку 
рируют торговлю, отвечают 
за выполнение продоволь
ственной программы. Разве 
не ЧП произошло, когда в 
совхозе «Первоуральский» 
некуда девать было капусту 
в июле и начале августа и 
совхоз вынужден был от
править более 200 тонн в 
разные города страны, а на 
прилавках магазинов ее не

кто не видел, тогда как в 
этом магазине остались не- 
отоваренными 1600 талонов.

Слово предоставляется 
секретарю партбюро совхоза 
«Уткинский» Н. Д . Сушен- 
цову:

—  С сентября 1988 года 
совхоз «Уткинский» в соста
ве объединения «Чусов
ское», образованного при 
ТСО «Средуралстрой», — 
сказал он. — Переход в 
эту организацию был вы
зван прежде всего отстало
стью производственной базы 
совхоза, нам обещали еже
годно осваивать около двух 
миллионов рублей капвло
жений. Но сдвигов в луч
шую сторону не произошло, 
положение ухудшилось, сов
хоз в критическом состоя
нии. Находимся в составе 
строительной организации и 
ни одного объекта не стро
им подрядом.

Мы обращались в обком 
КПСС, обещали помощь, не 
помогли. Город не считает 
нас за самостоятельное 
предприятие. Полевые ра
боты в 1989 году начали

Ш Ш

было? Или перебои в снаб
жении хлебом 19, 20, 21 ав
густа из-за того, что кто-то 
не выполнил свои служеб
ные обязанности, подав за
явку в хлебокомбинат в 
меньшем размере. Если бы 
были приняты оперативные 
меры не только для устра
нения создавшейся ситуации, 
но и для привлечения ви
новных к  ответственности и 
это было бы сообщено насе
лению города через го
родское радио, газету «Под 
знаменем Ленина», много
тиражные газеты, авторитет 
горкома партии возрос бы 
значительно.

В начале августа остались 
неотоваренными тысячи 
талонов на колбасу. В го
родской комитет Н К  посту
пили многочисленные кол
лективные и индивидуаль
ные жалобы. Проверены 
были более 10 крупных ма
газинов. Установлено, что, 
хотя и введена талонная си
стема, график завоза кол
басных изделий остался 
прежним, то есть два раза 
в неделю, большими парти
ями. Завозится в большом 
количестве колбаса по 
1 рублю 70 копеек и 2 руб
ля 20 копеек, срок реализа
ции которой 48 часов. По
купатели не хотят брать ее 
на свои талоны, ждут кол
бас более высокого каче
ства. В этой обстановке 
торговля не перестроилась.

Многие покупатели полу
чили талоны на третий 
квартал к 10 июля. По 
этой причине в магазине 
№  39 реализовано свобод
ной продажей 318 килограм
мов сосисок, которых ни-

без необходимого запаса 
ГСМ, с нас необоснованно 
сняли 74 тонны бензина, 
уборку ведем тоже без бен
зина. Сразу после перехода 
горисполком заявил, что 
«вы теперь не наши», идите 
в свое объединение, при
равняли животноводов к  
строителям. Нам отказано 
в продаже в личное пользо
вание автотранспорта, изме
нились начисления по соц
страху — 12 процентов вме
сто 4,4. В кабальные усло
вия ставит нас Первоураль
ское отделение Свердлэнер- 
го. Сельхозпредприятия поль
зуются правом безлимитного 
отпуска электроэнергии с 
ежегодным приростом по
требления. Сейчас мы вы
нуждены электроэнергию 
получать строго по лими
там. К а к  такое предусмот
реть в сельском хозяйстве?

Самым страшным оказа
лось отсутствие молодняка 
на откорме, облисполком от
казал в закупе телят в дру
гих совхозах, а совхоз спе
циализировался на откорме. 
500 голов недостает молод
няка крупного рогатого ско
та. Это значит, что на бу
дущий год не будет реали
зации мяса, совхоз иа грани 
катастрофы.

Главный инженер птице
фабрики В. А. Феденев:

— По пятилетнему плану 
мощность птицефабрики в 
производстве мяса бройле
ров должна выйти на 400 
тонн в 1990 году. Фактиче
ски этого уоовня достигнем 
нынче, По окончании рекон
струкции ожидаемая мощ
ность составит 4300 тонн. 
Фабрика в состоянии уве

личить поставки мяса птицы 
Первоуральскому району 
минимум вдвое, но для это
го горисполкому необходимо 
обеспечить фондами торгу
ющие организации.

Главной задачей в бли
жайшие годы считаем не 
увеличение количества про
дукции, а расширение ас
сортимента, глубокую пере
работку птицы. На период 
1990— 1995 годов намечено 
производить в год мяса 
птицы всего 4300 тонн, 
в том числе фасованное, на
боры, окорочок, цыплята-та
бака и др.

Выпуск этой продукции 
сдерживается отсутствием 
площадей для переработки. 
Очень тесно. После строи
тельства нового убойного 
цеха в 1994 году планируем 
на площадях старого ввести 
в эксплуатацию линию по 
производству паштетов из 
мяса птицы, субпродуктов и 
выпуску копченостей.

Для решения этой задачи 
необходимо закончить ре
конструкцию корпусов, кор
моцеха, построить новый 
убойный цех, холодильник 
на 250 тонн, расширить ко
тельную. построить блок бы
товых помещений, дезоблок 
и т. д. В. А. Феденев по
знакомил участников плену
ма с обширной программой 
социальной помощи, улуч
шения снабжения продо
вольствием работников пти
цефабрики.

«Куда направить главные 
силы? Какие задачи ре
шать в первую очередь?» 

— на эти вопросы попытал
ся дать ответ с трибуны 
первый секретарь горкома 
КПСС В. М. Васильцов:

— Мне думается, на уси
ление материальной базы 
совхозов, решение социаль
ных вопросов: строительство 
школ, медицинских учреж
дений, домов культуры, 
спортзалов, библиотек. 30— 
50 процентов направлять от 
промышленного строительст
ва на село. Построили фак
тически за четыре месяца 
ферму для коров голштино
фризской породы. Оказал по
мощь обком партии в лице 
секретаря Валерия Никола
евича Романова. А что име
ет от молочной прибавки 
город? Пока ничего.

В августе я встречался с 
коммунистами и трудящими
ся перерабатывающих за
водов города. Товарищи, 
положение на этих заводах 
такое, что им нужна от 
промышленных предприятий 
помощь, и срочная. Карди
нальным решением было 
бы полностью эти предпри
ятия подчинить местным Со
ветам, а техническое руко
водство и снабжение сы
рьем оставить прежнее. Или 
объединить эти заводы, 
птицефабрику и совхозы в 
агропромышленную фирму 
или объединение, подчинив 
его горисполкому.

Кроме этого, промышлен
ным предприятиям шефские 
связи с совхозами Ачитско- 
го района строить строго на 
экономической основе по 
долгосрочным договорам во 
взаимных интересах.

В совхозах надо перейти 
на интенсивные технологии 
производства, больше за
ниматься селекцией как в 
животноводстве, так и рас
тениеводстве. Здесь прово
дится большая работа. Д о
статочно сказать, что на
дои молока на каждую  ко
рову в этом году на уровне 
4800 килограммов, а в 1990 
году должны выйти на 5000 
по городу. Урожайность 
картофеля в засушливом го
ду на отдельных участках 
достигнута 300 центнеров с 
гектара, в среднем по сов
хозам 190 центнеров с гек
тара.

Чтобы первоуральцы зна
чительно прибавили и счи
тали своим кровным делом 
поднять село и перераба
тывающие заводы, н уж 
но, чтобы вся сверхплано
вая продукция оставалась 
в городе. Приведу пример: 
в этом году наша птице
фабрика в результате ре
конструкции произведет 
4000 тонн мяса птицы вме
сто 1500 тонн и в еледукэ- 
щем году еще прибавит, но 
город от той прибавки ни
чего не имеет.

Прямое отношение к  улуч
шению обеспечения населе
ния города продуктами пи
тания имеет завершение 
строительства крытого рын
ка и продовольственного 
магазина на Динасе. Участ
вуют в строительстве и не
сут персональную ответст
венность за их пуск в экс
плуатацию коммунисты, чле
ны горкома партии В. Ф. 
Нехорошков, В. Ф, Жидко, 
А. И. Ткачук, Е. М. Гриш
пун, Ю. М. Манягин, С. И. 
Лепаловскнй и другие. За
дача: сдать рынок и мага
зин в 1989 году, в ноябре.

Слово берет директор 
объединения общественного 
питания О. А. Будина:

—  В объединении сложи
лось неблагополучное поло
жение с развитием обще
доступной сети. На сегод
няшний день не хватает 
столовых, кафе на 1100 по
садочных мест. Не лучше 
обстоят дела и в школьном 
питании и ГПТУ. Обеспе
ченность в школах 82 про
цента, в ГП Т У  53 процента. 
Четыре пятилетки висит в 
воздухе вопрос строительст
ва в городе школьной базо
вой столовой.

Нашему коллективу уда
лось решить вопрос со стро
ительством мясного холо
дильника на 500 тонн и ово
щехранилища с охлаждени
ем на 1600 тонн, общето
варного склада, не исполь
зуя средств города, а за 
счет централизованных ис
точников Минторга общей 
сметной стоимостью более 
двух миллионов рублей.

Внимательно слушали соб
равшиеся выступление сек
ретаря обкома КПСС В. Н. 
Романова.

—  Некоторые вопросы 
меня поставили в тупик, — 
признался В. Н. Романов.— 
Чтобы дать взвешенные от
веты, звонил первому сек
ретарю обкома КПСС Л . Ф. 
Бобыкину. Критика распре
деления продуктов справед
лива. У  первоуральцев нет 
интереса в увеличении про
изводства сельхозпродукции. 
Л . Ф. Бобыкин просил пере
дать твердое решение: поло
вина сверхплановой продук
ции, произведенной на 
территории Первоуральского 
района, будет оставлена 
здесь. Понимаю, это вас 
не устраивает. Я посмотрел 
по цифрам: у  вас прихо
дится в год по 59 кило
граммов мяса на душу на
селения, а надо 80.

В. Н. Романов предложил 
участникам пленума обду
мать и такой вариант: а что 
если Ачитский район под
ключить к  Первоуральску, 
чтобы всю добавочнѵю про
дукцию Ачита оставлять у 
нас. Секретарь обкома вы
разил готовность помочь в 
привлечении специалистов 
любого уровня, чтобы вни
мательно обсчитать такой 
вариант. В. Н. Романов 
предложил первоуральцам 
подготовить специальную 
программу, обсудить ее в 
трудовых коллективах, а 
затем утвердить на сессии 
городского Совета. В за
ключение В. Н. Романов 
ответил на вопросы.

^
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ДЕБЮТ 

«КРАСЫ»

В СОЮЗНИКИ— 

СЕЛЬСКИЙ КЛУБ
itKpace-89» —  там: назы

вался конкурс, проявленный 
недавно по инициатив© 
Дворца культуры и техники 
«Строитель». Шесть работ
ниц треста стали его участ
ницами. Они исполняли час
тушки, русский танец, под
вергались. шуточным испыта
ниям. Победителем стала 
и н же ч« р - е м етч и к второго 
строительного управления 
Татьяна Зуева. У нее полу
чалось лучше всех! И на 
града за вдохновение -— 
спортивная палатка и букет 
алых гвоздик. Цветы и лай 
ни-магнитофон «Весна» по 
дарены воспитательнице 
детского комбината N° 18 
Татьяне Догадиной, заняв- 
шей второе место. Третье— 
у мастере СУ-3 Людмилы 
Ш еериной. Ей вручен са
мовар. Остальным на па
мять о конкурсе  подарены 
скороварки. «Краса», види
мо, станет традиционной.

А,  ПОТАПОВА.

Интересной и насыщенной 
обещает быть сентябрьская 
программа во Д ворце куль
туры и техники Н овотрубно
го завода. Совместно с за
ведующ им клубом П е
рескачки В. Ф. Мехнедым 
готовим вечер «Отдавая 
долг сел у» .'В  Д ом е  ф оль
клора. и быта «Гадость 
творчества» состоится ветре 
ча с мастерами-ум^льцами 
«Если не мы, то кто?», по
священная сохранению об 
рядов, возрож дению  про
мыслов.

Готовится экологический 
десант со школьниками. На
чинают свою работу дет
ские и подростковые клубы 
по интересам: «Красный,
желтый, зеленый», «Чебу
рашка», «Здравствуй»,
«Ма л ьч иш-Киба л ьч и ш».

р, Т И М О Ф Е Е В А , 
д и р е к т о р  

Дворца культуры 
и т е х н и к и  

М е в о т р у б н е г©  за в о д а ,

Трудная тра£авб
Ф о т о  В, З О Т О В А ,

КЛУБЫ 
ВСЯКИЕ 
НУЖНЫ

После к а н и к у л  Д ом  п и о 
не р о в  в н о в ь  р а с п а х н у л  две 
ри  для р е б я т , и х  ж д у т  182 
к р у ж к а  47 н а и м е н о в а н и й . 
Н ы н ч е  н а ч н у т  р а б о та ть  х о 
р о в а я  с т у д и я  и к л у б  н а р о д  
ной  гр е б л и . З а в е д у ю щ а я  
т у р и г .т с к о  - к р а е в е д ч е с к и м  
отд ел ом  Ж . М. К р а е в е кл п  
с о зд а е т  с е к ц и ю  в е л о с и п е д 
н о го  т у р и з м а .

Особое в н и м а н и е  р а б о т н и 
к и  Д ом а  п и о н е р о в  у д е л я ю т  
о зд о р о в л е н и ю  и ф и з и ч е с к о й  
п о д го т о в ке . Д ля р е б я т , к о т о 
р ы х  в л е че т  р о м а н т и к а  д а л ь 
н и х  с т р а н с т в и й . о т к р ы т ы  
к л у б ы  м о р с к о го  м н о го б о р ь я , 
п а р у с н ы й , п а р а ш ю т н ы й . Л ю 
б и те л и  с п о р т а  м о гу т  з а п и 
с а т ь с я  в к л у б ы  б о кс а , т е н 
ни с а , к л а с с и ч е с к о й  б о р ь б ы , 
р у к о п а ш н о г о  боя , ш а х м а т 
н ы й . с т р е л к о в ы й . Е сть  у  нас  
и т е х н и ч е с к и е  к р у ж к и .

Т у р и с т с к о  - к р а е в е д ч е с к и й  
отдел в к л ю ч а е т  все в и д ы  т у 
р и з м а — п е ш и й , го р н ы й , вод 
н ы й  и д р у ги е . Он вед ет бо 
л ь ш у ю  р а б о т у  по  э к о л о г и ч е 
с к о м у  в о с п и т а н и ю . Р у к о в о д и 
те л ь  к р у ж к а  ♦ Р о с т о к»  Л . М. 
Г о б е л ь ко  с та р а е тс я  п р и в и т ь  
с в о и м  в о с п и т а н н и к а м  бе 
р е ж н о е  о т н о ш е н и е  к  п р и р о 
де. Р е б ята  в ы р а с т и л и  в Д о 
ме п и о н е р о в  з и м н и й  сад , а 
♦ е п е р ь  у х а ж и в а ю т  за  н и м . 
Ю н н а ты  и з у ч а ю т  п о в а д к и  
ж и в о т н ы х ,  у ч а т с я  п р а в и л ь 
н о  у х а ж и в а т ь  за н и м и . а 
п о м о га е т  и м  в это м  р у к о в о 
д и т е л ь  к р у ж к а  Т. Р. Ш в е ц о 
ва.

Н аи б о л е е  м н о го ч и с л е н 

н ы й  и р а з н о о б р а з н ы й  по 
н а п р а в л е н и я м  х у д о ж е с т в е н 
но  - т в о р ч е с к и й  отд ел . в 
нем  15 к о л л е к т и в о в . Н а р я д у  
со  с т у д и е й  и з о б р а з и т е л ь н о 
го  и с к у с с т в а  с у щ е с т в у е т  
к р у ж о к  у р а л ь с к о й  р о с п и с и . 
С у д о в о л ь с т в и е м  з а н и м а ю т 
ся ш к о л ь н и к и  в о р к е с т р е  
н а р о д н ы х  и д у х о в ы х  и н с т р у 
м е н то в , к р у ж к е  б а я н и с т о в . 
Я з ы к у  та н ц а  р е б я та  у ч а т с я  
*  д в у х  х о р е о гр а ф и ч е с к и х  
к о л л е к т и в а х . Н а в ы к и  м о д е 
л и р о в а н и я , к р о й к и  и ш и т ь я  
о д е ж д ы  о с в а и в а ю т  в к р у ж 
ке  к р о й к и  и ш и т ь я , а т а к ж е  
в м олодом  п о к а  ещ е  к о л л е к 
ти в е  «Т е а тр  м од» , к о т о р ы м  
р у к о в о д и т  С. Л. Д а ш к е в и ч . 
Н а в ы к а м и  в я з а н и я  д е в о ч ка м , 
а м о ж е т , и м а л ь ч и ш к а м , п о 
м о ж е т  о вл а д е ть  В. X. Галие- 
ва. Ю. б . Г л а д ки х  п р и г л а 
ш а е т  в к р у ж о к  м я г к о й  и г 
р у ш к и .

В Д ом е  п и о н е р о в  м н о го  
.т е а т р а л ь н ы х  к о л л е к т и в о в : 
д р а м а т и ч е с к и й , те а т р  м и 
н и а т ю р , х у д о ж е с т в е н н о го  
ч т е н и я , а ги т б р и га д а , к л у б  
м а с с о в и ко в  з а т е й н и к о в .
Р у к о в о д и т е л и  т е а т р а л ь н о й  
с т у д и и  « С и н я я  п т и ц а »  Е. Э. 
Г о л у б о в с ка я  и Л. А . Д авидам  
ко  д а ю г  у р о к и  с ц е н и ч е с к о го  
д в и ж е н и я , р е ч и . ф е х т о в а 
н и я . а к т е р с к о г о  м а с т е р с т 
ва, З д есь  и з у ч а ю т  т а к ж е  
и с т о р и ю  р у с с к о г о  и з а р у 
б е ж н о го  т е а тр а . т е а т р а л ь 
н у ю  т е р м и н о л о ги ю .

Б о га т ы й  м а те р и а л  со б р а н  
в е д и н с т в е н н о м  в го р о д е  
м узее  б ы т а , к о т о р ы й  н а х о 
д и т с я  у н а с . С и с т о р и е й  
п и о н е р с к о го  д в и ж е н и я  з н а 
к о м и т  м узе й  п и о н е р с к о й  
сл а в ы .

Н ы н ч е  в к р у ж к и  м о гу т  
з а п и с а т ь с я  и р е б я та , ж и в у 
щ и е  в п о с е л к а х . На базе  
Д в о р о в ы х  к л у б о в  Т а л и ц ы  о т 
к р ы т ы  ф о т о к р у ж о к  и к р у 
ж о к  н а р о д н ы х  и н с т р у м е н т о в .

Г. Ч Е Р Н Я К , 
з а в у ч  Д о м а  п и о н е р о в .

Редактор В. И. П Р УД Н И КО В ,

Кинотеатр «Восход*. 13, 14 сентября «СТРАННЫ Й 
ПРИ М ЕР Ж Е Н С КО Й  МЕСТИ» (дети не допускаются). 
Сеансы: 9. 11, 13. 15, 17. 19. 21 час. ,

Кинотеатр «Космос*. 13, 14 сентября «КИ Н Г К О Ш »  
(2 серии). Сеансы: 9. 12 час. «КР О КО Д И Л » Д А Н 
ДИ-11». Сеансы: 15, 18, 21 час.

Дворец культуры и техники «Строитель». 13 и 14 сен
тября «С КАЗКА О .М А ЛЬ Ч И Ш Е -КИ БА Л ЬЧ И Ш Е ». 
Сеансы: 13-го — в 13; 14-го — в 10-30 час. «ФРЕНЧ 
КА Н КА Н ». Сеансы. 18, 20 час.

Клуб филиала Новотрубного завода, 13 сентября 
«СТРОЙ». Сеансы: 18. 20 час.

Клуб имени В. И. Ленина. «Ш АГ» (2 серии). Сеансы: 
18 , 20-30 час-

Клуб Трудпоселка. 13 сентября «Д И КО Е СЕРДЦЕ». 
Сеансы: 19, 21 час.

Видеозал З К М К  13 сентября «ВНУТРЕННЕЕ ПРО 
СТРАНСТВО». Сеансы: 18, 20. 22 часа.

16 сентября в 15 часов у нас в гостях Влади
мир КО РЕН Е В — заслуженный артист РСФСР, 
исполнитель главных ролей в фильмах, «Человек- 
амфибия», «Свет далекой звезды», «Дети Дон- 
Кихота». «Много шума из ничего», «Победитель» 
и «Дорога в ад».

Будут показаны фрагменты из фильмов. В за
ключение фильм «Человек-амфибия».

Билеты можно приобрести заранее.

водных видов спорта
Приглаш аем всех жителей городе, ш кольнике* 

ц детей записаться я группы  «Здоровья», свобод- 
ног»  плавания и в группы  обучения плаванию. 
Работают:

Я  зал силовой подготовки,
Я  теннисный,
Я  группы  ритм ической гимнастики,
Кассе работает еж едневно с 8 час, 30 мин, до 

20 часов, перерыв с 13 до  14 час, Иметь при се
бе справку от .терапевта.

* я *

На постоянную работу требуются
администратор,
врач,
медицинская сестра* 
массажист.

УЧЕБНО КУРСОВОЙ КОМБИНАТ 
УРАЛТЯЖТРУБСТРОЙ

принимает заявки н і 1990 гол от всех предприя
тий на обучение рабочих всем строительным 
профессиям, в том числе стропальщика, лифтера, 
машиниста (кочегара) котельной, крановщика.

С предложениями обращаться по адресу: ул. 
Гагарина, 24-а, тел. 2-52-42. .

Е Г
П е р в о у р а л ь с к о е  р а й п о  о ф о р м л я е т  к у п л ю - п р о 

д а ж у  л е г к о в ы х  а в т о м о б и л е й  и м о т о ц и к л о в  с к о 
л я с к а м и , К о м и с с и о н н а я  т о р г о в л я  п р о и з в о д и т с я  
в Б и л и м б а е :

в понедельник, вторник, четверг с 14 до 17 час. 
30 мин. в торговом  отделе райпо,

в субботу с 9 до 14 час. в универмаге № 1.
За справками обращаться в торговы й отдел 

райпо по телефонам 64-4-87, 64-2-67,

В  ГО РБЫ ТУП РАВЛЕ Н И Е объявляет набор 
на курсы вязания нз спицах. Организационное 
собрание состоится 17 сентября в 18 часов по 
адресу: ул .. Емлина, 20-6— 1.

Справки по телефону 2-18-33.
Jfc * *

■  ГО РБЫ ТУП РАВЛЕ Н И Е объявляет набор 
на курсы вязания крючком. Организационное соб
рание состоится .17 сентября в 19 часов по адре
су: ул. Емлина, г0-б— 1.

Справки по телефону 2-18-33.

УВАЖАЕМЫЕ ТОВАРИЩИ!
Сапен «Служба быта» предлагает сваи услуги, 

а именно:

В раскрой изделий, 
сметку,

Н  проведение первой примерки,
И  обметку швов,
И  пром етку петель.
Телефон для «правок 2-15-39. А дрес: пр, Иль

ича, 24.
♦ *  *

Горбытуправление объявляет дополнительный 
набор на курсы  к р о й к и  и шитья. Дни занятий: 
среда и пятница с 18 часов.

Там же вы см ожете скроить, сметать и прим е
рить изделие. я

Адрес: ул. Емлина, 20-6— 1.
Дни работы: среда и пятница с 12 д о - 16 ча

сов, : —

ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ К00ПЗАГ0ТПР0М
закупает от населения картосраль по цене 

25 коп. за килограм м . П риемны е пункты :

I  овощ ехранилищ е райпо, 
столовые общ ественного питания, 
го р ко о п то р г —  магазины  №  32, 20, 
заготпункт — . г, П ервоуральск, ул, Стахойа, 

17-6, Закуп проводится в четверг, субботу. За 
справками обращ аться: п, Бмлимбай, ул. О ктябрь
ская, 15, тел, 2-12, 3-84, 2-41 (общ ественное пи
тание), 2-27-35 (ко о птор г г. Первоуральска),

КООПЕРАТИВ «РОіОТРОН»
предлагает населению и предприятиям  города 

следую щ ие услуги:
Л  ремонт м икрокалькуляторов, вычислитель

ных и пиш ущ их машин,
настройку и ремонт пианино, 
ремонт баянов, аккордеонов, гармоней,

Все услуги производятся по государственны м 
расценкам. Наш адрес: ул, Емлина, 20, тел.
2-68-84.- П рием заказов с 10 до 19 часов, в суб
боту с 9 до 15 часов. Выходные —- воскресенье, 
понедельник.

В! А К

і

ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ ФИЛИАЛ 
СВЕРДЛОВСКОГО 

СТРОИТЕЛЬНОГО ТЕХНИКУМА
объявляет прием учащихся на базе 10 нлассов 
средней шиолы по специальности «Промыш
ленное и гражданское строительство»,

Техникум  готовит тежниквв-етронтелей.
П оступаю щ ие сдают экзамены : по математике 

(устно), по р усском у язы ку и литературе (сочине- 
ние). Д окум енты  принимаю тся до 25 сентября, 

Вступительные акаямемы проводятся « 21 по 
10 сентября.

За справками обращ аться по адресу: г. Пер
воуральск, ул. Гагарина, 24-а, 3 этаж, ком . № 301, 
тел. 2-14-32.

Приемная комиссия работает ежедневно е 16 
до 20 часов, кр о м е  субботы и воскресенья.

■  КО О П Е Р А Т И В «Э С КУ Л А П » 
временно работает по ул, Вайнера, 19 а. в здании 
диспансера. Часы работы с 18 до 21 часа, кроме 
субботы и воскресенья.

Меняем
М Е Н Я Ю ТС Я  д я е  2 -к е м н а т -  

н ы е  к в а р т и р ы  к в . м и 
2 3  к в , м ма 4 к о м н а т н у ю . 
З в о н и т ь  по  тел . 2 65-35  и 
2 21-59.

М Е Н Я Е М  н о в у ю  3 -к с м н а т -  
и у ю  к в а р т и р у  41,1 к в , м , 
2 э т а ж  в г .  С В Е Р Д Л О В С К Е  
(м и к р о р а й о н  З а р е ч н ы й  на 
ВИЗе) н а  4 - к о м н а т н у ю  в 
П е р в о у р а л ь с к е . 1-й и 5 Й 
э т а ж и  и© п р е д л а га т ь . Об 
р а щ а т ь е л ; г . П е р в о у р а л ь с к , 
у л . Ц в е т о ч н а * , 1 1 — 19.

М Е Н Я Е ТС Я  3 -к о м н а т н а я  
к в а р т и р а  45 к в . м с теле  
ф о н о м  и о д н о к о м н а т н а я  
у л у ч ш е н н о й  п л а н и р о в к и
17,5 к в . м на  в т о р ы х  э т а 
ж а х  на  3 - к о м н а т н у ю  и л и
4 - к о м и а т н у ю  с т а р о го  т и п а  
и л и  у л у ч ш е н н о й  п л а н и р о в 
к и  с те л е ф о н о м . З в о н и т ь  п о  
те л . 2-39-06.

М Е Н Я Е ТС Я  2 -к о м н а т н а я  
к в а р т и р а  23 к в . м. 1-й э т а ж , 
на  Д и н а с е  и о д н о к о м н а т н а я  
с т а р о го  т и п а  19,5 к в . м , 4 й 
э т а ж , в ч е р те  го р о д а  на
3 -к о м и а т м у ю  в ч е р т е  г о р о 
да , О б р а щ а т ь с я : п р . И л ь и 
ча , 14 а — 23.

М Е Н Я Ю  2 -к о м н а т н у ю  к о  
о п е р а т и в н у ю  к в а р т и р у  н а  
р а в н о ц е н н у ю  в е д о м с т в е н 
н у ю  и л и  б о л ь ш е й  п л о щ а д и  
п о  д о го в о р е н н о с т и . О б р а 
щ а т ь с я  по  тел , 91 -8 -29  п о 
сле  18 ч а с о в  и л и  п о  тел . 
2-55-36.

С Н И М У  ж и л п л о щ а д ь  д л я  
ц-.емьи иЭ д б у х  ч е л о в е к . З в о - 
м и ть  п о  те л . 2 -13 85 с 18 до  
21 часа .

Н А Ш Е Д Ш Е Г О  м у ж с к у ю
ч е р н у ю  с у м о ч к у  с д о к у м е н 
та м и  н а  и м я  К у п і іо е а  Ю В. 
п р о с и м  с о о б щ и т ь  п о  а д р е с у ; 
у л . Т р у б н и к о в . 4 8 -6 . к в ,  85  
я%> в о з н а гр а ж д е н и е .

Н А Ш Е Д Ш Е Г О  ч е р н у ю  с у м  
ч у  с д о к у м е н т а м и  н а  и м я  
С е л е м е н ч у к  С, В п р о с и м  с о 
о б щ и т ь  п о  а д р е с у ; у л . Л е н и 
на . 2 9 — 58 п о с л е  18 ч а с о в .

У Т Е Р Я Н Н Ы Й  д и п л о м  ИТ 
К? 461 1 3 9  об о к о н ч а н и и  т е х 
н и к у м а  с ч и т а т ь  н е д е й с т в и 
т е л ь н ы м .

Благодарим
В ы р а ж а е м  се р д е чн ую  бл а

го д а р н о сть  ко л л е кти в а м  ав
т о хо зя й ств а  р уд о уп р а в л е н и я , 
ДОФ. к о л л е кт и в у  столовой  
№ 21. ро дны м  и б л и зки м , 
особенно Г. А . У сачеву , 
Т. М. С ид орович .. В. Ф. Д оро
н и н у  за по м о щ ь  в п о х о р о 
н а х  и и скр е н н е е  соболезно
вание п о  по вод у  безврем ен
ной  см ерти  д о р о го го  м у ж а , 
отца, зя тя  Кобелева Н и ко л а я  
А ндреевича .

Ж ена , дочери

.В ы р а ж а е м  се р д е чн ую  б л а 
го д а р н о сть  к о л л е кт и в у  ц е х а  
№ 14 Н о в о тр уб н о го  з ів о а а ,  
р о д н ы м  и б л и з ки м  за  п о 
м о щ ь  и уч а сти е  в п о х о р о 
н а х  го р я ч о  л ю б им ой  м а м ы  
М альцевой  А л е кса н д р ы  В а 
сильевны .

С ы н и дочь.

Р ед акц и я  га з е т ы  «Поя знам енем  Ленина»- в ы р а 
ж а е т  и скр е н н е е  соболезнование, сем ье и б л и зки м  
по  по вод у  см ерти  од ного  и з  с та р е й ш и х  ра б кор ов  

Е Ф Р Е М О В А  
Д м и т р и я  Н и к о л а е в и ч а , 

последовавш ей после тя ж е л о й  болезни.

К о л л е кти в  п р о е кт н о го  отдела Н о во тр уб н о го  з а 
вода. в ы р а ж а е т  гл уб о ко е  соболезнование Осинце- 
вой Тамаре П авловне в связи  с ко н ч и н о й  еѳ м а 
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